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臺中市政府原住民族事務委員會第五屆第八次族群委員會議暨

族群委員原民見學活動座談紀錄 

 

壹、 會議時間：109年 12月 10日(星期四)下午 15時 

貳、 會議地點：雪山坑桃山社區活動中心                   紀錄：吳瑞銀 

參、 主持人：林益陸主任委員(改由林啟正專門委員代理主持座談會) 

肆、 出(列)席人員：詳如簽到表 

伍、 主持人致詞 

林啟正專門委員: 

因為本次活動主要是上次本會第五屆第七次族群委員會議決議事項之執行，

另外因主委臨時有要務，因此在此徵詢各位委員同意，本次會議改以座談

會方式進行。首先，向各位委員說明一下，部落見學三年計畫是本會向中

央爭取的三年計畫，是相當重要的推動事項，希望各位委員通過今天實際

體驗遊程後給予意見，讓我們的計畫能更精實，幫助部落發展產業，發展

更好的效益。 

陸、 原民見學活動簡報(略) 

柒、 座談會 

曾冠傑委員:今天的遊程所遇到的族人非常的親切，包括獵人便當體驗及 

           手作體驗的解說都非常清楚，通過當地人帶領體驗部落生活， 

           走訪山蘇林，這是相當新鮮的體驗，是一般旅遊行程所體驗不 

           到的新鮮經驗，非常值得推動，請原民會再爭取更多經費，在 

           和平區大安溪、大甲溪線、大梨山線等均可好好規劃善加推廣， 

           未來也可考慮組成原住民車隊，由族人車隊經營。希望這個計 

           畫不要三年就結束，能再延續三年，而是要讓族人學會這一整 

           套完整的服務機制，並持續傳承經驗與技術。 

林啟正專門委員:請紀錄下委員意見，像是遊程讓車隊逐步形成，這個透過 

               我們不斷的努力，相信在地產業會漸趨成熟，至於本計畫 

               是否再延續三年，則需要我們共同的努力，也包括委員的 

               支持。 

朱慈美委員:今天的導覽人員很值得鼓勵，透過身體力行及故事行銷部落， 

           希望遊程規劃重視深度，落實文化傳承，讓下一代感受文化的 

           吸引力，也希望原民會能更鼓勵在地人共同來參與。 

吳委員萬福(和平區區長):歡迎各位委員來到和平區體驗，和平區是原鄉， 

                       幅員甚廣，包括大梨山、大甲溪谷關線、自達線 
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                       等，感謝原民會推動的三年計畫，不過除了原鄉    

                       要努力，都會區也要努力，為族人謀福祉。 

蔡俊偉組長:本會與和平區公所對於部落見學計畫、產業聚落平大推動其實 

           有個很大的合作契機，特別是在其他縣市，見學聚落平台主要 

           是由公所在執行，本市則是由本會先起頭，未來將和公所分工， 

           在分工之前，非常感謝公所已經向交通部爭取到六百萬元的預 

           算，明年將於大安溪線增加指標系統及綠美化，另外在交通接 

           駁方面，如剛才曾委員所提議的應該加以整合(如車隊)，這個 

           部份我們未來也會執行，目前正在籌備召開合作社的會議，希 

           望能串聯部落(6個原鄉部落)，組成合作社，其下會分為各個 

           組織，如交通接駁組、食宿組、DIY手工藝組、導覽解說組等， 

           我們都會在各組找到一個負責的平台，在此回應委員的建議， 

           另外，本會推動的產業聚落平台計畫相當績優，中央給予相當 

           大的肯定，未來會更進一步推動相關的計畫並給予相關的經費 

           挹注。此外，9月 28日張景森政委來訪時，也對於原鄉硬體、 

           加工廠等相當關心，並請農委會協助輔導。再者，如朱慈美委 

           員建議增加遊程的故事性，其實我們也一直在做導覽解說進階 

           培訓課程，特別是通過在地的老人傳述故事，更能傳遞部落的 

           情感與文化。 

江委員世大:見學計畫是一個很新的體驗，但希望能更把部落的特色展現出 

           來，一到部落就能受到文化感動，有點像是族語沉浸式的教學， 

           如導覽人可以穿戴原民服飾，更能提升旅遊的深度，也能好好 

                的推展原民文化，我贊成蔡組長說的不要恣意擴大旅遊規模， 

                維持部落原貌，又能讓族人得到實際的收益。 

蔡俊偉組長:謝謝委員建議，其實我們也有思考部落的分潤模式，每團除了 

           導覽解說等相關工作費用，其他營收用來經營合作社，分潤給 

           沿線的部落，用來做為社區急難救助、老人關懷或孩童就學費 

           用等，不過這是長遠的目標，眼前還是有待各項努力。另外， 

           因為今天遊程時間較短暫，所以省略了一些文化感動的環節， 

           如果能有從容的時間，可以規劃更完整的體驗，在此謝謝委員 

           的肯定和建議。 

林啟正專門委員:還有委員要給予指導嗎?如果沒有，謝謝各位委員的建議， 

               今天的座談會到此結束，謝謝。 

捌、散會 


